

**Escuela Dominical**                      *Aprendiendo A Ser Como Cristo*                      **LECCIÓN 75**

**UN ESTUDIO DE LA VIDA DE CRISTO PARA APRENDER A SER COMO ÉL**

**54. LAS PARÁBOLAS DEL REINO DE LOS CIELOS – MT. 13:1-9; 18-52; MR. 4:1-11, 13-34; LC. 8:4-15.**

**C. LA PARÁBOLA DE LA SEMILLA DE MOSTAZA.**

<b>Mateo 13:31-32</b>	<b>Marcos 4:30-32</b>	<b>Lucas 13:18-19</b>
<p><sup>31</sup> Otra parábola les refirió, diciendo: El reino de los cielos es semejante al grano de mostaza, que un hombre tomó y sembró en su campo; <sup>32</sup> el cual a la verdad es la más pequeña de todas las semillas; pero cuando ha crecido, es la mayor de las hortalizas, y se hace árbol, de tal manera que vienen las aves del cielo y hacen nidos en sus ramas.</p>	<p><sup>30</sup> Decía también: ¿A qué haremos semejante el reino de Dios, o con qué parábola lo compararemos? <sup>31</sup> Es como el grano de mostaza, que cuando se siembra en tierra, es la más pequeña de todas las semillas que hay en la tierra; <sup>32</sup> pero después de sembrado, crece, y se hace la mayor de todas las hortalizas, y echa grandes ramas, de tal manera que las aves del cielo pueden morar bajo su sombra.</p>	<p><sup>18</sup> Y dijo: ¿A qué es semejante el reino de Dios, y con qué lo compararé? <sup>19</sup> Es semejante al grano de mostaza, que un hombre tomó y sembró en su huerto; y creció, y se hizo árbol grande, y las aves del cielo anidaron en sus ramas.</p>

El Salvador asemeja el reino a una semilla de mostaza a la que Él llamó la más pequeña de las semillas. Cuando un hombre plantó una de aquellas semillas, creció hasta llegar a ser un árbol, un crecimiento fuera de lo normal. La planta normal de la mostaza es más como un matorral que un árbol. El árbol era suficientemente grande para que las aves hicieran nido en sus ramas.

Esta parábola exhibe el crecimiento del reino desde un comienzo tan pequeño como un grano de mostaza hasta un árbol o arbusto suficientemente grande para que las aves encuentren cobijo allí. Por esto, cuando Jesús dijo que esta semilla produjo un árbol grande (Lc. 13:19), indicaba que el crecimiento era muy anormal. Era lo suficientemente grande para que las aves del cielo anidasen en sus ramas. El pensamiento aquí es que el cristianismo tuvo un comienzo humilde, pequeño como un grano de mostaza. Pero al crecer fue popularizándose, y se desarrolló la Cristiandad tal como la conocemos en la actualidad. La Cristiandad se compone de todos los que profesan adhesión al Señor, tanto si han nacido de nuevo como si no. Las aves del cielo son buitres o aves de presa. Son símbolos del mal, y simbolizan el hecho de que la Cristiandad ha venido a ser nido de varias formas de corrupción

El reino comenzó con una pequeña minoría perseguida. Luego se hizo más popular y fue abrazado por el gobierno romano como la religión del estado. Este crecimiento fue espectacular pero no sano. Llegaron las aves y anidaron en él. En Mateo 13:32 se emplea para las aves la misma palabra que en el versículo 4; Jesús había explicado que las aves que se llevan la semilla representan al Maligno (v. 19). Gran parte de la gente que empezó a identificarse con el cristianismo, aunque daban culto con sus labios, no estaban verdaderamente convertidos. Vemos así que el reino llegó a ser un lugar en donde Satanás y sus agentes hicieron sus nidos.

William McDonald cita a Vance Havner quien dijo: “Mientras la iglesia llevaba cicatrices, iba avanzando. Cuando comenzaron a llevar medallas, la causa languideció. Fue un día más glorioso para la iglesia cuando los cristianos eran lanzados a los leones que cuando se compraban entradas para toda la temporada y se sentaban en la tribuna.”

El arbusto de mostaza que se hizo un árbol representa a la Cristiandad profesante, que ha llegado a ser cobijo de toda clase de falsos maestros. Es la forma externa del reino tal como subsiste en la actualidad. Así vemos hoy que el paraguas de la cristiandad está conformado por sistemas que niegan a Cristo como el Unitarianismo, la Ciencia Cristiana, el Mormonismo y los Testigos de Jehová; y sistemas que aparentan predicar al Cristo de la Biblia como son el Catolicismo, el carismatismo, la neortodoxia, y los que predicán el evangelio de la prosperidad. De modo que aquí el Señor advirtió a los discípulos acerca de que durante Su ausencia el reino experimentaría un crecimiento fenomenal. No deberían dejarse engañar ni identificar el crecimiento con éxito.

Se trataría de un crecimiento malsano. Hoy día la pequeña semilla ha llegado a ser un árbol anormal, su gran tamaño es ahora *“habitación de demonios y guarida de todo espíritu inmundo, y albergue de toda ave inmunda y aborrecible”* (Ap. 18:2).

Scofield en sus notas comenta lo siguiente: “La parábola del grano de mostaza prefigura el crecimiento rápido pero insustancial de la forma misteriosa del reino desde un comienzo insignificante (Hechos 1:15; 2:41; 1 Co. 1:26) hasta un gran lugar en la tierra.”

#### **APRENDEMOS DE CRISTO QUE:**

**Existe una iglesia verdadera y una iglesia profesante que ha sido contaminada por el maligno y sus agentes.** En la parábola previa del trigo y la cizaña vemos que las semillas crecen juntas para después ser separadas. En la presente parábola vemos que el maligno y sus agentes, es decir, los hijos del malo hacen sus nidos entre el trigo o el arbusto que anormalmente se hizo un árbol grande.

Vemos así la evidencia que las raíces del trigo y la cizaña se han mezclado por lo que al arrancar el uno se arranca el otro. Y ahora en esta parábola dicha mezcla ha afectado al fruto de la semilla, al punto que ya no es solo un arbusto sino ahora se ha convertido en un árbol que alberga las aves de los cielos. El cristianismo profesante es ahora un sistema religioso anormal influenciado por la presencia de agentes del enemigo de Dios.

Debemos ser conscientes de la realidad de la iglesia verdadera y la iglesia institucional, es decir, la iglesia profesante, la iglesia que profesa un cristianismo que no es bíblico. Es por ello por lo que Dios está ahora preservando Su remanente. Es ahora una realidad lo que Pablo dijo en 2 Timoteo 4, que muchos no sufrirán la sana doctrina, y por saciar su comezón de oír, es decir, su deseo de tener una religión, se buscarán maestros conforme a sus concupiscencias; una enseñanza que se acople a su vida de libertinaje. Y apartarán de la verdad el oído y se volverán a las fábulas.

Judas dijo que *“algunos hombres han entrado encubiertamente, los que desde antes habían sido destinados para esta condenación, hombres impíos, que convierten en libertinaje la gracia de nuestro Dios, y niegan a Dios el único soberano, y a nuestro Señor Jesucristo”* (1:4); y Pedro claramente habla que habrá entre los genuinos cristianos falsos maestros, que introducirán encubiertamente herejías destructoras, y aun negarán al Señor que los rescató, atrayendo sobre sí mismos destrucción repentina. Y, tristemente, muchos seguirán sus disoluciones, por causa de los cuales el camino de la verdad será blasfemado (2 Pe. 2:1, 2).

Así que debemos ser sobrios y velar a fin de no ser engañados por los poderes de este siglo y del dios de este siglo que presenta un falso evangelio. El cristiano debe estar alerta y en comunión con Dios ya que, por la multiplicación de la maldad, el amor de muchos se enfriará. Aun la iglesia está conformada por miembros tibios a los cuales Cristo vomitará de Su boca si no acuden a Su llamado de arrepentirse de su tibieza y superficialidad y permitirle tener comunión íntima con ellos. Gracias a Dios que el Señor puede guardarnos, y una forma de hacerlo es santificándonos con Su Palabra. No cerremos nuestro corazón a los tratos de Dios en nuestra vida para conformarnos día a día a la imagen de Cristo.

**Memorizar 2 Timoteo 4:3 – *“Porque vendrá tiempo cuando no sufrirán la sana doctrina, sino que teniendo comezón de oír, se amontonarán maestros conforme a sus propias concupiscencias.”***